Auf dem Weg zur "Europaschule": Kooperation mit der Europäischen Akademie Otzenhausen steht

Demokratische Kultur und Ideale des friedlichen und geeinten Europas stärken

Wir freuen uns über eine neue und vielversprechende Kooperation mit der Europäischen Akademie Otzenhausen (EAO). Diese Partnerschaft zielt darauf ab, die europäische Bildung und den interkulturellen Austausch unter den Schülern zu fördern und zu stärken.

Ein vielversprechender Beginn

Die ersten Kooperationsgespräche fanden im Mai zwischen Sophia Rickert, Studienleiterin der EAO, und dem Europateam in mehreren Videokonferenzen statt. In diesen Gesprächen wurden die bisherigen Aktivitäten und zukünftigen Pläne unserer Schule im Hinblick auf die Europatage besprochen. Unsere Schulleitung, vertreten durch Herrn Koch und Herrn Schad, unterstützt das Vorhaben tatkräftig.

Annabelle Koberg von der EAO kam nun direkt an unsere Schule, um die Kooperation offiziell zu starten. An diesem Treffen nahmen auch unsere Kolleginnen Kirstin Henze und Eike Schymura teil, die sich aktiv in die Planung und Umsetzung der zukünftigen Projekte einbringen werden. Diese Zusammenarbeit bietet der Schule und ihren Schülern eine Vielzahl von Möglichkeiten, sich aktiv an europäischen Projekten zu beteiligen und die europäische Idee weiterzutragen.

Über die Europäische Akademie Otzenhausen

Die Europäische Akademie Otzenhausen ist eine unabhängige Bildungseinrichtung, die sich der Förderung der europäischen Einigung und einer nachhaltigen Entwicklung durch Bildung und Begegnung verschrieben hat. Sie engagiert sich für eine demokratische Kultur und die Ideale eines friedlichen, freiheitlichen und geeinten Europas. Ihr Ziel ist es, eine aktive Zivilgesellschaft zu stärken, in der verantwortungsbewusste und weltoffene Bürger:innen sich engagieren.

Geplante Aktivitäten und zukünftige Projekte

Im Rahmen der neuen Kooperation sind bereits konkrete Projekte und Aktivitäten geplant:

- **Pädagogischer Tag der THS**: Die EAO wird am Pädagogischen Tag unserer Schule verschiedene Angebote durchführen. Dies bietet den Lehrern und Schülern die Möglichkeit, sich intensiv mit europäischen Themen auseinanderzusetzen und neue Impulse für den Unterricht zu erhalten.
- Angebote für Schülergruppen im 2. Halbjahr 2024/25: Im kommenden Schuljahr werden spezielle Programme für Schülergruppen angeboten, die den interkulturellen Austausch und die europäische Bildung fördern.
- Regelmäßige Fahrten nach Otzenhausen ab dem Schuljahr 2025/26: Ab dem Schuljahr 2025/26 werden regelmäßig Schülergruppen nach Otzenhausen fahren, um dort vor Ort mit anderen europäischen Schulklassen in mehrtägigen Workshops in den Austausch zu kommen. Diese Workshops bieten den Schülern die Gelegenheit, andere Kulturen kennenzulernen und gemeinsam an europäischen Projekten zu arbeiten.

Unterstützung im Bewerbungsprozess zur Europaschule des Landes Hessen

Zusätzlich unterstützt und begleitet die EAO unsere Schule im Bewerbungsprozess zur Europaschule des Landes Hessen. Diese Unterstützung wird uns helfen, ihre europäischen Bildungsziele weiter zu verfolgen und zu erreichen.

Wir freuen uns auf eine erfolgreiche Zusammenarbeit und viele bereichernde Begegnungen im Rahmen dieser Partnerschaft.